

## **Webinar der United Front “Hände weg von Venezuela” am 18. Januar 2026**

Beitrag der RMP

Genossinnen und Genossen!

Die US-Aggression gegen Venezuela ist nicht nur eine weitere Runde des Drucks, sondern ein Qualitätssprung in der Politik des Yankee-Imperialismus. Am 3. Januar 2026 führten sie eine massive Bombardierung durch, brachten Truppen ins Land und entführten Präsident Nicolas Maduro und seine Frau Celia Flores. Dies ist eine offene militärische Invasion, eine Verletzung der Souveränität und des Völkerrechts, ein Versuch, die Kontrolle über das Öl mit Gewalt zurückzuerlangen und seine Position in Lateinamerika zu festigen.

Warum gerade jetzt? Weil die USA weltweit an Boden verlieren. Sie sind in der Welt auf dem Rückzug: China überholt sie in Sachen Wirtschaft, Technologie und Einfluss, Russland und China bilden einen immer engeren Block - faktisch eine faschistische Achse moderner Imperialisten. In dieser Situation lässt Trump seinen Zorn und seine Schwäche an Lateinamerika aus, wo er versucht, die globalen Verluste auszugleichen, indem er einen „großen Knüppel“ von Kanada bis Feuerland auferlegt.

Wir sind in voller Solidarität mit dem venezolanischen Volk in seinem Widerstand gegen diese Aggression. Nur das venezolanische Volk hat das Recht, über sein Schicksal zu entscheiden - niemand von außen, weder die Amis noch sonst jemand.

Dabei hat die Regierung Maduro einen schweren Fehler gemacht: Statt sich auf das eigene Volk, auf die bewaffnete Mobilisierung der Massen und den unabhängigen Kampf zu verlassen, hat sie sich zu sehr auf Hilfe von außen verlassen - auf die Kabaner für die Sicherheit, auf die Russen und Chinesen für die Verteidigung und die Waffen.

Diese offene militärische Invasion, eine Verletzung der Souveränität und des Völkerrechts hat den Widerstand geschwächt und den Imperialisten einen Vorwand geliefert, um zu zeigen, dass eine solche Abhängigkeit nicht gegen eine echte Aggression wirkt. Die Maoistische Partei Russlands stimmt mit der Erklärung der Revolutionären Kommunistischen Partei Argentiniens (PCR) vom 14. Januar 2026 voll überein. Wir schlagen vor, sie als Grundlage für alle nachfolgenden Dokumente zu nehmen.

Die Solidarität mit Venezuela ist Teil des gemeinsamen Kampfes gegen alle Imperialisten. Der Sieg wird den Völkern gehören, die sich auf ihre eigene Kraft verlassen!

Es lebe der Kampf des venezolanischen Volkes!

Es lebe der proletarische Internationalismus!